



SECRETARIO

(B109) Reconocen contribución de industria porcina con el bienestar de la Población

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** reconoció el compromiso y el trabajo de la industria porcina para contribuir a la alimentación de la población y hacer más competitivo a este sector productivo en mercados internacionales. En la celebración del Día Mundial del Cerdo, que se conmemora cada 15 de marzo, **el secretario Víctor Villalobos Arámbula** participó en el evento “Visión estratégica de la industria porcina mexicana hacia el futuro”, en el que manifestó que la porcicultura mexicana se mantiene como una industria pecuaria fundamental y es clave para avanzar hacia la seguridad alimentaria de México.

<https://acustiknoticias.com/2024/03/reconocen-contribucion-de-industria-porcina-con-el-bienestar-de-la-poblacion/>

<https://losnoticieristas.com/post/564286/sader-reconoce-contribucion-de-industria-porcina-con-el-bienestar-de-la-poblacion/>

<https://losnoticieristas.com/post/564286/sader-reconoce-contribucion-de-industria-porcina-con-el-bienestar-de-la-poblacion/>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2024/3/15/dia-mundial-del-cerdo-sader-reconoce-importancia-de-la-industria-pecuaria-586160.html>

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-03-15/puebla/d%C3%ADa-mundial-del-cerdo-puebla-entre-las-entidades-con-mayor-producci%C3%B3n-del>

<https://www.tallapolitica.com.mx/reconocen-contribucion-de-industria-porcina-con-el-bienestar-de-la-poblacion/>

SECRETARÍA

(B110) En su tercera misión, CITES reconoce los avances de México conforme a su Plan de Acción

Del 11 al 15 de marzo el Secretariado de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES) visitó San Felipe y Mexicali, en Baja California, así como la Ciudad de México para constatar los avances presentados por México en su informe sobre la implementación de su Plan de Acción de cumplimiento para prevenir la pesca y el comercio ilegal de totoaba en protección a la vaquita marina. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000651nc.pdf

<https://www.tallapolitica.com.mx/en-su-tercera-mision-cites-reconoce-los-avances-de-mexico-conforme-a-su-plan-de-accion/#:~:text=como%20de%20salud.->

[.En%20su%20tercera%20misi%C3%B3n%2C%20CITES%20reconoce%20los%20avances%20de%2](https://www.tallapolitica.com.mx/en-su-tercera-mision-cites-reconoce-los-avances-de-mexico-conforme-a-su-plan-de-accion/#:~:text=como%20de%20salud.-)





[OM%C3%A9xico,a%20su%20Plan%20de%20Acci%C3%B3n&text=Durante%20su%20visita%2C%20CITES%20se,autoridades%20del%20Gobierno%20de%20M%C3%A9xico.](#)

Universidad de Chapingo protege más de 100 especies de orquídeas mexicanas; 30, en peligro de extinción

La conservación se realiza con programas educativos y de investigación, talleres y laboratorios, dice Francisco Suazo Investigadores de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** impulsan acciones para conservar y proteger más de 100 especies nativas de orquídeas, de las cuales 30 se encuentran en alguna categoría de riesgo.

La Crónica, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000067nc.pdf

Auditoría revela fallas en Conapesca

La **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)** mantuvo deficiencias en la entrega y documentación de apoyos sociales en 2022. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) identificó que la dependencia federal otorgó sólo la mitad de los apoyos solicitados y además no documentó la entrega de siete de cada 10 apoyos.

El Sol de México, P 9

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000285nc.pdf

Representa un riesgo fusión del Imipas y la Conapesca

Un riesgo para la sustentabilidad de los recursos pesqueros y acuícolas, representa la fusión del Instituto Mexicano de Investigación en Pesca y Acuicultura Sustentable (Imipas) con la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)**, sostuvo Sergio Guevara Escamilla. El reconocido oceanólogo y empresario del sector acuícola, se pronunció en contra de dicha propuesta por parte del ejecutivo federal, pues desaparecería el organismo público descentralizado.

<https://www.elvigia.net/general/2024/3/16/representa-un-riesgo-fusion-del-imipas-la-conapesca-438741.html>

Federación y agricultores de Chihuahua acuerdan desconectar pozos legales

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) revisarán los títulos de concesión hasta de 3 mil 200 pozos agrícolas en la entidad cuyos permisos expiraron, en un esfuerzo por garantizar el suministro de energía a cultivos de riego y para regular la extracción de agua subterránea, ante la sequía y el inicio de la temporada de siembra 2024. **La Jornada, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000596nc.pdf





AGRICULTURA

Depredadores ponen en riesgo al maguey en el centro del país

La cantidad de magueyes registrados ha variado notablemente debido a la explotación intensiva de los campesinos y de todos los estados, sólo Hidalgo mantiene una cantidad de magueyeras que se ha ido renovando por al menos un siglo de forma continua. Producción en riesgo, En Hidalgo el maguey se enfrenta a lo que Alberto Ulises Narváez Suárez, encargado de la subdirección del maguey y el nopal de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, llama depredadores de la planta. Indicó que los depredadores extraen, mediante el robo, el mixiote del maguey, que es la hoja que se desprende de la cutícula de las pencas y es utilizada para la elaboración de guisados. **Milenio Jalisco, P 6 / Milenio Estado de México, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115138583>

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000402nc.pdf

Banco de Germoplasma, una opción para los productores

El Banco de Germoplasma que administra el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex) mantiene sus puertas abiertas para los productores de la entidad que busquen semillas nativas o simplemente quieran visitarlo para saber cómo funciona. **La Jornada Estado de México, P 3 / El Sol de Toluca, P 7 / Milenio Estado de México, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000473nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000290nc.pdf

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115138173>

Dólares y conocimiento para mejorar cultivos

Varios campesinos zapotecos de la región de los Valles Centrales, muchos de ellos migrantes en Estados Unidos, han encontrado en la siembra de tomate en invernadero una alternativa para hacer producir el campo, debido a que la sequía se agrava año con año por el cambio climático. José Melchor Pérez, originario de San Pablo Guilá, distrito de Santiago Matatlán, emigró a Estados Unidos donde aprendió el cultivo de hortalizas bajo el sistema de riego por goteo y volvió a su tierra natal, para iniciar el cultivo de tomate bajo ese mismo sistema. **Excélsior P 17**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115137605>

GANADERÍA/APICULTURA

Sequía afecta a la ganadería

El panorama para el sector ganadero es incierto: temen que la sequía de este año sea igual o peor que la de 2023, por lo que hay incertidumbre entre los productores.





La ausencia de lluvias es lo que causa preocupación a los agremiados, pues no hay la producción suficiente de alimento para el hato ganadero.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/03/16/sequia-afecta-a-la-ganaderia.html>

PESCA | ACUACULTURA

Interesa a Japón ostras producidas en Ensenada

Una delegación de empresarios japoneses productores de ostras de cultivo, visitaron Ensenada para conocer la capacidad instalada de las plantas certificada para almacenar, procesar y exportar productos marinos desde el municipio porteño. De acuerdo con los datos oficiales, son productores de la ostra denominada “vieira”, también conocida como “hotate”. Al encuentro acudió el director general de Jetro México, Takao Nakahata, y Alma Rosa García Juárez, titular de la Sepesca BC; al viaje acudieron representantes de 14 empresas japonesas.

<https://www.elvigia.net/general/2024/3/16/interesa-japon-ostras-producidas-en-ensenada-438750.html>

Consumo de mariscos

Las autoridades han garantizado el abasto de pescados y mariscos procedentes del mar y la acuacultura nacional. “Las especies disponibles para consumo en esta temporada son atún, sardina, tilapia, jurel, curvina, cazón, lebrancha, lisa, cojinuda, pargo, mojarra, lenguado, robalo, botete, camarón y sierra, entre otros”. Durante el periodo de Cuaresma, autoridades y comerciantes invitan a la población mexicana a consumir pescados y mariscos nacionales, al asegurar que está garantizado el abasto en los centros comerciales, pescaderías y mercados.

<https://diariodechiapas.com/metropoli/consumo-de-mariscos/>

CAMBIO CLIMÁTICO

Sonora en estado de emergencia por sequía

La distribución de agua potable para consumo humano está en riesgo en Sonora, debido a que 71 de los 72 municipios presentan algún nivel de sequía y el embalse total del sistema de presas se ubica en 14% de almacenamiento. Ante esta situación se han adoptado medidas emergentes, como la cancelación de cultivos de granos y desalojo de ganado en pie. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000453nc.pdf

Impulsa gobierno local nueva ley ambiental que evita privatizar el agua

El gobierno local presentó una iniciativa que impulsa la promulgación de una nueva ley ambiental, en la que se incluye una cláusula que prohíbe la privatización del agua y garantiza el derecho de toda la población al recurso, señaló la secretaria de





Medio Ambiente, Marina Robles. Se aborda la instalación de tecnosuelos, con el fin de contener la extracción de tierra de monte para jardines y parques, el desarrollo de nuevas tecnologías de producción de sustratos e infraestructura verde para el buen manejo, al igual que la obligación de las alcaldías de contribuir a la implementación de la estrategia para la conservación y uso sustentable de la biodiversidad. **La Jornada, P 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000606nc.pdf

Sorprende granizada en Coahuila

Una tormenta con granizos del tamaño de una naranja azotó la tarde de ayer a municipios del norte de Coahuila, en la llamada Región Carbonífera. El Servicio Meteorológico advirtió de la probabilidad de que las granizadas, así como vientos fuertes e incluso tornados, se presenten hoy en zonas del norte de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. **Reforma, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115137541>

Plantea jefe de Gobierno reforma a Ley Ambiental

Con la finalidad de preservar el medio ambiente en la Ciudad de México, el jefe de Gobierno, Martí Barres, anuncio que enviará al Congreso local, una iniciativa para modificar la Ley Ambiental, que incluirá, entre otros temas, una cláusula para evitarla privatización del servicio de agua potable, así como el fomento de la captación de agua de lluvia. Detalló que entre las modificaciones que tendrá esta iniciativa destacan programas ambientales especiales, como instrumentos de política pública, eliminar el término de "suelo rural" para que se denomine "suelo de conservación" y fortalecer el fomento a la captación de agua pluvial, el tratamiento y reutilización de aguas. **El Universal, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115137314>

Piden declarar emergencia hídrica

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Ernesto Alarcón Jiménez. Como integrante de la Comisión de Gestión Integral del Agua del Congreso, propuso la creación de la Secretaría de Políticas Hídricas de la Ciudad de México, el Consejo Megalopolitano de Agua para el Valle de México y el Consejo Multidisciplinario Ciudadano, para la realización de una política de educación y formación para el uso adecuado y racional del agua. **La Prensa, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115137911>





PRESIDENCIA

Y jueza le deja campo; es de la Nación.- AMLO

Mientras una jueza federal mantuvo, por el momento, el control del campo de golf Tangolunda, en Huatulco, Oaxaca, a Ricardo Salinas Pliego, ayer el Presidente sostuvo que la concesión ya venció y el campo es parte de la Nación.

"El campo de golf, eso se tiene que aclarar, es de la Nación, son terrenos de la Nación, no es propiedad privada, no es que era el campo de Ricardo, no, el campo de golf era una concesión", dijo ayer AMLO en su conferencia en La Paz, Baja California Sur. El miércoles, Virginia Gutiérrez, jueza Décimo Cuarta de Distrito en Materia Civil, rechazó revocar la medida cautelar que mantiene la concesión para la empresa de Salinas. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000623nc.pdf

AMLO batea a Monreal para intermediar con padres de los 43; Evelyn releva a fiscal

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el senador de Morena Ricardo Monreal sea intermediario con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala, Guerrero, en 2014. En la conferencia mañanera que encabezó en La Paz, Baja California Sur, aclaró que su intención, desde hace semanas, es hablar directamente con los padres de las víctimas, sin asesores, abogados o intermediarios. **Milenio Diario, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000402nc.pdf

Respalda AMLO a gobernadora

El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó a la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda (Morena), por haber separado de su cargo al secretario de Seguridad estatal y a su secretario de Gobierno tras el asesinato de un estudiante normalista de Ayotzinapa y la fuga del probable responsable, un policía estatal.

"Nosotros la apoyamos a la gobernadora de Guerrero, que no está sola. **El Universal, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000457nc.pdf

POLÍTICA

Apuesta por maíz sin transgénicos

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, presentó ayer su plan agrícola, titulado "República rural, justa y soberana", la estrategia establece que el maíz será el "corazón" de la alimentación nacional y se producirá en su totalidad en México, libre de transgénicos. El plan presentado ante productores y pescadores de Campeche, incluye esquemas de financiamiento; precios justos y acceso al





mercado; sanidad y transición agroecológica. El equipo de la candidata se comprometió a fortalecer Liconsa, impulsar la infraestructura asociada la producción de arroz y de leche; construir más caminos "cosecheros" y mejorar el equipamiento en sistemas de riego. **Reforma, P 5 / El Sol de México, P 6 / El Sol de Toluca, P 26 / La Jornada, P 1 / El Valle / Edomex, P 1 / Mural, P 8 / La Prensa, P 13 / Excélsior, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000666nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000339nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000381nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000511nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000182nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024001041nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000807nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000737nc.pdf

Sheinbaum presenta proyecto para un campo autosuficiente y soberano

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), Claudia Sheinbaum, afirmó que está firme y ganará las elecciones del 2 de junio a pesar de la guerra sucia y las calumnias en su contra. En esta ciudad, y con la mira en garantizar la soberanía alimentaria, consumir menos agua en el riego e ir hacia una transición agroecológica que haga más sostenible ambientalmente la producción del campo, presentó aquí su propuesta República rural, justa y soberana. **La Jornada, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115136830>

Se compromete Adrián Oseguera con despicadoras a promover apoyo

Promover y ampliar recursos para la industria pesquera de Tamaulipas y sobre todo para las despicadoras, es una misión del candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Adrián Oseguera Kernion, llegando a la Cámara de Diputados. En su recorrido por la colonia Morelos, una de las más antiguas del municipio de Tampico, el abanderado de la coalición "Juntos Sigamos Haciendo Historia" se comprometió con las familias y mujeres que se dedican a este oficio fundamental de la industria pesquera, con promover apoyos y recursos federales que les brinden una mejor calidad de vida.

<https://laredmultimedia.com/se-compromete-adrian-oseguera-con-despicadoras-a-promover-apoyo/>

"Vamos apoyar como nunca antes al campo", promete Libia García en su visita a Tarimoro

Tarimoro, Guanajuato.- El Jardín Principal de Tarimoro y su gente, recibieron a la candidata a la gubernatura, Libia Dennise García Muñoz Ledo. Porras, aplausos, muchos abrazos y su confianza regalaron los tarimorenses a nuestra próxima gobernadora. Mejores servicios de salud, apoyos al campo y a las mujeres, pidieron





los ciudadanos a la candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por Guanajuato”, integrada por el PAN, PRI y PRD. Ante las solicitudes, Libia mencionó que su gobierno apoyará a los ganaderos, agricultores y todos aquellos que viven de la labor en el campo.

<https://periodicocorreo.com.mx/municipios/vamos-apoyar-como-nunca-antes-al-campo-promete-libia-garcia-en-su-visita-a-tarimoro-20240316-94739.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Tomará años reponer blindaje presupuestal

Las dos nuevas fuentes de recursos que tendrá el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios son insuficientes para proteger las finanzas públicas de eventualidades y tardarán años en dar frutos por las altas tasas de interés dijeron analistas. Este gobierno recibió el fondo con un saldo de 280 mil millones de pesos en 2018, pero el año pasado lo dejó en 41 mil millones, por lo que urge una reforma fiscal para fortalecer los ingresos o de lo contrario, existe el riesgo de que se deteriore la calificación crediticia del país, advirtieron. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000469nc.pdf

Encuentran con vida a polleros plagiados

En las imágenes difundidas se apreció el momento en que un grupo de sujetos armados arribó al rastro y se llevaron a los trabajadores de la bodega ubicada en la colonia Nueva Oxtotitlán en la capital mexiquense. Los trabajadores fueron llevados al Centro de Justicia para Mujeres en Toluca. Los polleros fueron llevados a una valoración médica. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_16032024/16032024000614nc.pdf

